
ными акциями на Московской бирже. Рублевые 
инвесторы предпочитают инвестировать в гото-
вые решения от Сбербанка в виде инвестицион-
ных облигаций, а также классические облигации 
и акции.

Несмотря на высокую волатильность фон-
довых рынков, за девять месяцев 2020 года 
Сбербанк отчитался о том, что заработал для 
клиентов 28,5 млрд руб. инвестиционного до-
хода, а отдельные продукты вышли в лидеры 
по доходности: фонды «Потребительский сек-
тор» и «Глобальный интернет» вошли в топ-10 
самых доходных ПИФов. Общий объем средств 
на ИИС в «Сбер Управление Активами» превысил 
58,5 млрд руб.

«Сейчас мы наблюдаем совершенно иную кар-
тину по сравнению с прошлыми периодами не-
стабильности,— отмечает управляющий банком 
«Открытие» в Пермском крае Валентина Жильцо-
ва: нет очередей к обменным пунктам, люди мас-
сово не скупают валюту. Предпочтения граждан 
изменились, они выбирают другие инструменты 
для инвестирования».

Все В онлайн В третьем квартале 2020 
года продажи в «Сбербанк Онлайн» обеспечили 
14% от общего объема вложений. При этом 33% 
клиентов вкладывали в инвестиционные продук-
ты удаленно. Благодаря переходу на безбумаж-
ное обслуживание при оформлении продуктов в 
физических каналах 26% операций в отделениях 
банка осуществлено без использования бумаж-
ных носителей. «Мы готовим к выводу в „Сбер-
банк Онлайн“ несколько новых решений, в част-
ности первые инвестиционные инструменты для 
вложений в валюте — стратегии доверительного 
управления с порогом входа от $100, а также 
первую стратегию для „зеленых“ инвестиций на 
основе принципов ESG»,— обещает директор ди-
визиона «Инвестиции и накопления» Сбербанка 
Игорь Мамонтов.

С начала года число активных пользовате-
лей «ВТБ-Онлайн» выросло на 16%, а если брать 
отдельно мобильные приложения, то на 23%, 
рассказал управляющий ВТБ в Пермском крае 
Владимир Стрельников. Весной банк опробовал 
дистанционное открытие счета (физлица и юрли-
ца) с помощью биометрии. Это доступно, в том 
числе жителям Прикамья, после прохождения 
процедуры идентификации. Услуга предоставляет-
ся при условии регистрации на сайте «Госуслуги».

Банкиры называют диджитализацию населе-
ния общей тенденцией клиентского поведения на 
перспективу. Несмотря на негативную динамику 
доходов, инвестиции в целом, и в частности через 
ИИС, продолжают набирать популярность. По-
тенциал сохранится не только до конца текущего 
года, но и, скорее всего, на несколько следующих 
лет. Позитивным моментом стал запуск торгов 
иностранными ценными бумагами на Московской 
бирже.

Игорь Вагизов уверен, что этот тренд будет 
продолжаться, то ускоряясь, то замедляясь. «Во 

всем цивилизованном мире депозит является не 
средством сбережения, а лишь инструментом 
для размещения текущей короткой ликвидности, 
как для юридических лиц, так и для граждан. И 
высокие ставки по депозитам — нонсенс, кото-
рый, надеюсь, уходит в прошлое в России. Есть 
все основания считать, что в ближайшие годы 
количество уникальных счетов может увели-
читься до 20–25 млн»,— поясняет свой прогноз 
инвестор.

Впрочем, не все участники рынка разделя-
ют такой оптимизм. Генеральный директор ООО 

«Пермская фондовая компания» Сергей Токарев 
полагает: нельзя однозначно утверждать, что 
денежные средства массово мигрируют. Прежде 
всего, крупные российские банки имеют в своем 
составе инвестиционные подразделения или ин-
вестиционные компании в составе холдингов, и 
если даже миграция капитала существует, то со 
стороны ее не видно. Статистики, которая одно-
значно бы указывала, что деньги «бегут» на фон-
довый рынок из депозитов, нет. По данным Банка 
России, количество открытых счетов на бирже за 
последние шесть месяцев увеличилось, однако не 

все открытые инвестиционные счета пополнились 
денежными средствами.

«В апреле был всплеск движения денег в сто-
рону фондового рынка на фоне информации о 
повышении ставки налога на доходы физических 
лиц с 2021 года до 15% для отдельной категории 
граждан. Но затем волна улеглась, может — про-
сто повысился „уровень моря“. Возможно, по-
добное повторится, когда введут новую ставку 
налога. Полагаю, многие начинают задумываться 
о низких доходах на депозитах»,— говорит экс-
перт. n

финансы

ВРЕМЯ СМЕЛЫХ И РАЗУМНЫХ
Мы с радостью спешим проводить 
текущий год, который почти для 
всех был очень тяжелым как в лич-
ном плане, так и в плане бизнеса. 
События, происходящие в этом го-
ду, заставили многих предприни-
мателей пересмотреть свое отно-
шение к привычным бизнес-про-
цессам. Конечно, ситуация с панде-
мией коснулась всего рынка недви-
жимости. Но наибольший удар при-
шелся на сферу коммерческой не-
движимости, так как на несколько 
месяцев была приостановлена ра-
бота торговых и офисных центров. 
Для всех эта ситуация – очень не-
стандартная, с такими ограничени-
ями, фактически с полной приоста-
новкой всех рабочих процессов, ни-
кто никогда в современной истории 
еще не сталкивался. Готовых реше-

ний не было. Нам, как управляю-
щей компании, пришлось в опера-
тивном режиме решать массу во-
просов как с арендаторами, так и с 
собственниками помещений, а так-
же с нашими подрядчиками и с ор-
ганами власти. Сейчас уже можно 
сказать, что почти все принятые ре-
шения были верными и оправдан-
ными. Нам удалось оптимизиро-
вать затраты, связанные с эксплуа-
тацией и содержанием объектов 
недвижимости, и сохранить взаи-
моотношения почти со всеми арен-
даторами.
Одновременно с этим мы понима-
ем, что и в следующем, 2021 году 
нам придется жить в нестабильных 
условиях и постоянно держать руку 
на пульсе, быть гибкими, быстры-
ми, смелыми и очень разумными. 

Конечно же, мы в постоянном ре-
жиме работаем над возможностью 
улучшения управленческих процес-
сов, обмениваемся опытом с колле-
гами, отслеживаем инновационные 
процессы, происходящие в нашем 
секторе экономики.
Хочется поздравить всех жителей 
нашего любимого города с наступа-
ющим Новым годом! Желаю всем 
нам здоровья, терпения, мудро-
сти, поддержки близких! Хочу, что-
бы бизнес приносил нам стабиль-
ный доход, запускались новые про-
екты, возникали свежие идеи и не-
стандартные решения! Сложивша-
яся ситуация научила нас тому, что 
чем больше обязанностей мы деле-
гируем профессионалам, тем лег-
че нам справляться с проблемами и 
преодолевать кризисные ситуации. 

Давайте в Новом, 2021 году чаще 
встречаться, вместе работать и реа-
лизовывать новые проекты!
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ыГенеральный директор УК «Труменс-Групп» 
Елена Денисова
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2020 год может стать рекордным по количеству открытых на ммвБ Брокерских счетов за всю историю фондового рынка


